

II-4955 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVIII. Gesetzgebungsperiode

Nr. 2450 J

1992-02-26

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Höchtl, Hildegard Schorn
und Kollegen

an den Bundesminister für öffentliche Wirtschaft und Verkehr
betreffend Ausbau der Bahnverbindung zum Flughafen Wien-
Schwechat
(Regionalanliegen Nr. 80)

Der Erstunterzeichner hat bereits mit der Anfrage Nr. 14/J auf
die Dringlichkeit einer verbesserten Bahnverbindung von Wien
zum Flughafen Schwechat hingewiesen. Die
Flughafenbetriebsgesellschaft erwartet eine Steigerung des
Passagieraufkommens bis zum Jahr 2000 von derzeit 5 auf 12
Millionen Personen. Da die Schnellbahnverbindung von Wien Mitte
zum Flughafen Wien Schwechat nur stündlich verkehrt und
außerdem eine sehr langsame Durchschnittsgeschwindigkeit
aufweist, fahren nur 1,7 % aller Wiener Flugpassagiere mit der
Bahn zum Flughafen. 51 % kommen jedoch mit dem Auto. Sie
vertraten selbst am 5. Februar 1992 die Auffassung, daß in
dieser Angelegenheit "rasch etwas geschehen muß". Auch im
österreichischen Gesamtverkehrskonzept aus dem Jahr 1991 ist
festgehalten, daß die S-Bahn so auszubauen ist, "daß sie eine
attraktive Alternative zum Erreichen des Flughafens darstellt".

In der Anfragebeantwortung 30/AB vom 14. Jänner 1991 haben Sie
mitgeteilt, daß im Rahmen der zwischen Bund und Land Wien
getroffenen Absichtserklärung auch die Flughafenschnellbahn
ausgebaut werden soll. Die zur Ausführung der Absichtserklärung
erforderlichen technischen und finanziellen Fragen wurden laut
Ihrer Anfragebeantwortung zum damaligen Zeitpunkt von einem
Gremium untersucht und beraten. Entsprechende Vorschläge

- 2 -

sollten in Kürze vorliegen. Bis zur Realisierung dieser Vorschläge sollen die bestehenden Verbindungen mit Bus und Bahn durch Zusammenarbeit zwischen der FlughafenbetriebsGmbH und der ÖBB attraktiver gestaltet werden. Die unterzeichneten Abgeordneten richten in diesem Zusammenhang an den Bundesminister für Öffentliche Wirtschaft und Verkehr folgende

A n f r a g e :

1. Liegen die von Ihnen in der Anfragebeantwortung 30/AB angekündigten Vorschläge zum Ausbau der Flughafenschnellbahn vor?
2. Wenn ja, welche konkreten Maßnahmen werden vorgeschlagen?
3. Wenn nein zu Frage 1, warum wurden bisher entgegen Ihrer Zusicherung vor einem Jahr diese Vorschläge nicht erarbeitet?
4. Sind die technischen und finanziellen Fragen im Zusammenhang mit dem notwendigen Ausbau der Flughafenschnellbahn geklärt?
5. Wenn ja, mit welchem Ergebnis?
6. Bis wann soll der Ausbau der Flughafenschnellbahn erfolgen?
7. In der Anfragebeantwortung 30/AB haben Sie mitgeteilt, daß bis zur Realisierung des Ausbaus der Flughafenschnellbahn die bestehenden Verbindungen mit Bus und Bahn durch Zusammenarbeit zwischen der FlughafenbetriebsGmbH und den ÖBB attraktiver gestaltet werden sollen. Welche diesbezüglichen konkreten Maßnahmen wurden im vergangenen Jahr im einzelnen ergriffen?